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СКОРОТЕЧНЫЙ ТРЕХЧАСОВОЙ МЕМОРИАЛ 
ЗНАМЕНСКИХ-94 БЫЛ ПРОВЕДЕН 5 ИЮНЯ 
НА МОСКОВСКОМ СТАДИОНЕ «ЛОКОМОТИВ» 
ПО-НОВОМУ

Евгения Жданова установила на мемориале 
личный рекорд — 1,98!

После того как в 1991 г. мемориал 
Знаменских лишился высокого ранга при
надлежности к «Гран-при», мысль о воз
вращении в этот «круг избранных» не 
покидала его организаторов. Правда, в 
1992-1993 гг. эта мысль оставалась, если 
так можно выразиться, «вещью в себе», 
не оказывая заметного влияния на уро
вень и результативность состязаний. 
Главными причинами этого были три: 1 ) 
недостаток валютных средств не давал 
возможности приглашения зарубежных 
звезд; 2) перегруженность программы - 
35-37 видов легкой атлетики, проводи
мых в два дня с утра до вечера - отталки
вала самых заинтересованных и вынос
ливых зрителей; 3) близость чемпионата 
России (в 1993 г. от мемориала до чем

пионата -менее недели) приводила ктому, 
что большинство сильнейших атлетов 
уклонялись под разными причинами от 
участия в мемориале.

Не случайно в прошлогоднем отчете о 
мемориале Знаменских («Легкая атлети- 
ка»№7, 1993 г.) наряду с критическими 
замечаниями в адрес его организаторов 
были высказаны и ряд конкретных пред
ложений, которые, по нашему мнению, 
должны были повысить интерес к этому 
традиционному соревнованию и помочь 
ему вернуться в ранг «Гран-при».

Сейчас мыс удовлетворением можем 
констатировать: реализация этих пред
ложений принесла несомненный эффект 
и существенно приблизила мемориал 
Знаменских к заветной цели. Короче го

воря, все три вышеуказанных причины 
невысокого интереса к этому старту были 
устранены.

Во-первых, были решены финансовые 
проблемы, что позволило, с одной сто
роны, пригласить в Москву целый отряд 
высококлассных атлетов - американцев 
X.Рейнольдса и Д.Митчела, канадцев 
М.Мак-Кояи Р.Эдез, кенийцев Б.Кончел- 
лаха и Н.Кипротича, нигерийцев М.Они- 
яли и Д.Эффионга, ирландку С.О’Сэлли- 
ван, немокК.ВахтельиИ.Виплуды, С.Чи- 
чардси И М.Отти с Ямайки, И.Кравец и 
Ж.Тарнопольской из Украины, таджика
А.Абдувалиева и других, а с другой - 
обеспечить участие лучших российских 
атлетов в большинстве видов програм
мы. А во-вторых, компактное проведе
ние соревнований -19 видов за 3 часа - 
создало удобство для зрителей, которых 
оказалось немало, и для телевидения - 
НТВ предоставило около часа для теле
репортажа.

Таким образом, все внешние атрибу
ты соревнований «по приглашению» были 
соблюдены. А как обстояли дела с их 
результативностью?

К сожалению, далеко не все звезды 
оправдали возлагавшиеся на них надеж
ды. Одни - в их числе М.Отти, М.Мак
Кой, К.Вахтель - вынуждены были усту
пить в напряженном соперничестве рос
сийским и украинским атлетам. Другие, 
например, прыгуны из Бразилии, Болга
рии, Венгрии, попросту оказались не в 
должной форме. Наверное, к этому нуж
но отнестись без излишней драматиза
ции событий: в спортивной коммерции, 
как вообще во всякой коммерческой де
ятельности, всегда остается определен
ный риск, когда качество товара уступа
ет его цене... И в будущем, ведя перего
воры с зарубежными атлетами или их ме
неджерами нужно проявлять максимум 
осмотрительности, обладать большей ин
формацией об истинном состоянии их 
спортивной формы в начале сезона, ког
да и проводится мемориал.

Что же касается российских легкоат
летов и их коллег из ближнего зарубежья, 
то большинство из них выступило просто 
отлично. В первую очередь это относит
ся к украинцам Жанне Тарнопольской и 
Владимиру Белоконю. Первая в отчаян
ной борьбе опередила на стометровке 
Мерлин Отти, а второй отлично исполь
зовал оплошность на предпоследнем 
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барьере Марка Мак-Коя и сумел вырвать 
победу на самом финише. Таджик Анд
рей Абдувалиев снова продемонстриро
вал незаурядные бойцовские качества, 
когда обошел соперников в последней 
попытке в метании молота.

Как всегда азартно сражались прыгу
ны. Евгении Ждановой и Елене Гуляевой 
покорилась высота 1,98. Радион Гатаул- 
лин и Игорь Транденков обыграли силь
ного американского прыгуна Дина Стар
ки. Олег Сакиркин (Казахстан) и Василий 

Соков показали вполне достойные ре
зультаты в тройном прыжке, а в этом же 
виде у женщин Инна Ласовская и Анна 
Бирюкова, несмотря на встречный ветер 
прыгнули вплотную к 14,50.

Результаты в спринте и, особенно, в 
среднем беге у мужчин и женщин не были 
особенно впечатляющими, учитывая со
став участников. В первом случае, как 
уже говорилось, мешал встречный ветер. 
А средневики в основном вели тактичес
кую борьбу, спуртуя лишь на финишном 

отрезке.
Сравнение с результатами уже про

веденных состязаний Гран-при в Сан-Па
улу, Сан-Хосе и Нью-Йорке, а также со

ревнованиями «по приглашению» в Бра
тиславе показывает, что мемориал Зна
менских в этом смысле - вполне на уров
не. А стало быть еще один шаг по пути к 
желанной цели сделан. Это и будем счи
тать главным итогом мемориала-94.
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ПО МИРОВЫМ СТАНДАРТАМ
ПОПЫТАЛИСЬ ПРОВЕСТИ СОРЕВНОВАНИЯ 

МЕМОРИАЛА БРАТЬЕВ ЗНАМЕНСКИХ
Даже когда несколько лет подряд со

ревнования мемориала братьев Знамен
ских входили в серию «Гран-при» и носи
ли ореол избранности, это являлось лишь 
плохой имитацией настоящих междуна
родных коммерческих соревнований, 
набиравших силу в Европе. Именно поэ
тому мемориал вскоре не выдержал кон
куренции с европейскими стартами и 
надолго лишился статуса этапа «Гран- 
при». Российские «звезды» без большой 
охоты, чуть ли не по принуждению, выхо
дили на эти состязания, а зарубежные 
знаменитости вообще о них позабыли. В 
прошлом году российская федерация 
попыталась еще раз провести мемориал 
по старой схеме, и все окончательно 
удостоверились в ее непригодности.

И вот на нынешних состязаниях ме
мориала произошли поистине историчес
кие перемены. Впервые их проводили в 
соответствии с мировыми стандартами. 
Не только зарубежные, но и российские 
атлеты получали деньги и за участие, и за 
показанный результат. А переговоры о 
старте велись через личных менеджеров 
спортсменов, даже когда дело касалось 
россиян.

Весомее оказалась и валютная сум
ма, выделенная на оплату выступлений. 
Она составила 400 тысяч долларов. И хотя 
бюджет мемориала все еще значительно 
уступает тому, чем располагают органи
заторы соревнований из серии «Гран- 
при», эти деньги смогли приобразить 
прежде маловыразительный турнир.

- Я очень доволен, если дело и дальше 
так пойдет, то на Знаменские станут 
приезжать все, кто может, - говорил по
бедитель в метании молота Андрей Аб
дувалиев.

Точная сумма денег, выплачивавшая
ся за один лишь выход на соревнованиях 
являлась коммерческой тайной атлетов, 
но два-три миллиона рублей они могли 
заработать.

Кенийские аглеты 
становятся постоянными 
гостями мемориала: 
Исмаэль Кируи ( №38 и 
Уилсон Омвойо опередили 
соперников в беге на 5000 м

к вот победительницу в беге на 1500 
м Любовь Кремлеву денежная сторона 
абсолютно не интересовала:

- Я десять лет выступаю у себя дома 
бесплатно и сейчас бежала бесплатно, 
от денег отказываюсь, я их зарабатываю 
на других соревнованиях, хотя мой ме
неджер из Голландии Джос Херменс, 
вероятно, придерживается другого мне
ния.

Кремлева удивилась тому, что дово
льно легко одержала победу, она была 
готова к более жесткой борьбе, ведь 
здесь проходил еще и отбор на соревно
вания Кубка Европы, на которых занятие 
первого или второго места давало воз
можность войти в сборную России на 
чемпионат Европы в Хельсинки. Этот 
фактор отбора несомненно придал ос
троту состязаниям. Победить в Хельсин
ки для наших атлетов выглядело задачей 
куда более реальной, чем стать первыми 
на мировой чемпионате или даже на Иг
рах доброй воли, где появляются гроз
ные соперники из США, Китая, африкан
ских стран...

Не без труда, но организаторам ме
мориала удалось повысить уровень ре
зультатов до того уровня, который дает 
надежду на включение в серию соревно
ваний «Гран-при», что позволит в свою 
очередь получить более весомую финан
совую поддержку и зарубежных спонсо
ров. Несомненно, что в легкоатлетичес
ком мире уже пошла молва о том, что в 
России есть соревнования, где платят и 
встречают, как и везде.

Но не обошлось и без потерь. Пере
нос по требованию ИААФ соревнований 
с 3 июня на 5 июня лишил нас возмож
ности увидеть на «Локомотиве» прыжки 
Сергея Бубки. Он был готов приехать в 
Москву, но на 5 июня у него уже была 
запланирована важная пресс-конферен
ция в США по договору с его спонсором 
- фирмой «Найк». Заменить Бубку рав-
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Две знаменательные 
победы на мемориале 
одержали украинцы: 
Жанна Тарнопольская 
опередила саму
Мерлин Отти, а барьерист 
Владимир Белоконь — 
олимпийского чемпиона 
Марка Мак-Коя

нозначной фигурой в последний момент 
уже не было времени.

Мешали состязаниям и встречный 
ветер, замедливший бег спринтеров, и 
несовершенство стадиона «Локомотив». 
Легкая атлетика все еще не нашла до
стойного пристанища в столице, разве 

это дело, когда метание молота прово
дится за пределами стадиона, чтобы не 

испортить футбольное поле. Сейчас ру
ководство федерации приглядывается к 
стадиону «Динамо», более соответству
ющему проведению крупных междуна
родных соревнований. Есть и предложе
ния построить в столице специальный 
легкоатлетический стадион.

Однако вопреки возникавшим то и 
дело сложностям, атлеты постарались, 

чтобы мемориал вышел на уровень со
ревнований второго эшелона «Гран-при». 
Его результаты превысили показатели 
проводившихся в тот же день крупных 

международных соревнований в Севилье, 
гдеорганизаторы располагали куда боль

шими материальными возможностями.
Первое большое состязание россий

ских атлетов летнего сезона свидетель-

4

ствовало о достаточно солидном потен
циале сборной, несмотря на финансо
вые трудности и жалобы тренеров о про
блемах с проведением сборов. Никогда 
еще в России не проводили такого доро
гостоящего легкоатлетического турнира. 
По приблизительным оценкам бюджет 
этих четырех вечерних часов состязаний 
составил около 600 тысяч долларов.

Единственное, в чем мы пока далеки 
от мировых стандартов -это отсутствие 

одного ответственного хозяина таких 
коммерческих стартов. Пока основная 

нагрузка по их организации ложится на 
федерацию, чьи сотрудники занимаются 
всем - от выбивания российских виз 
приглашенным спортсменам, до органи
зации ремонта покрытия на стадионе 
«Локомотив», из-за не слишком береж

ного отношения оно быстро приходит в 
негодность.



МЕМОРИАЛ 
БРАТЬЕВ 
ЗНАМЕНСКИХ

МОСКВА (5.06)
Мужчины. 200 и (-1.1): Д.Зффионг (Ниг) 
20,76; Д.Митчелл (США) 20,78; ВДологодин 
(Укр) 20,84; О.Крамаренко (Укр) 21,30; 
О.Фатун (Нвч, П) 21,44; Н.Антонов (Волг) 
21,56; А.Григорьев (Омск, П) 21,69; 
И.Халиуллин (Н-Ч, П) 21,81. 400 м: 
Б.Рейнольдс (США) 45,90; С.Кембой (Кен) 
45,99; Д.Головастое (М, ВС) 46,05; М.Вдовин 
(Пнз, ВС) 46,25; Д.Косов (Влдв, Д) 46,30;
В.Ворончихин (Н-Н, Д) 47,19; Д.Клигер (СПб, 
П) 47,20; Р.Мащенко (Врж, П) 47,28. 800 и: 
Ч.Нказамиампи (Бур) 1.48,57; АЛогинов (М, 
П) 1.48,74; Р.Кибет (Кен) 1.48,75; ПДолгушев 
(М, П) 1.48,99; Н.Кипротич (Кен) 1.49,58;
B. Стародубцев(Ир, П) 1.50,02; Б.Кончеллах 
(Кен) 1.50,85; А.Макаревич (Бел) 1.50,98;
C. Камаев(Турк) 1.51,11.1500 м: В.Шабунин 
(М, П) 3.40,57; С.Мельников (Рб, П) 3.41,37; 
М.Бирир (Кен) 3.41,53; А.Задорожный (Р- 
Д, П) 3.42,10; А.Белов (Ир, ВС) 3.43,36;
A. Рязанов (Крг, П) 3.44,50; В.Колпаков (Чл, 
ВС) 3.46,72; Д.Лисицын (Укр) 3.46,74; 
П.Анохин (Азб) 4.00,98. 5000 м: И.Кируи 
(Кен) 13.41,90; У.Омвойо (Кен) 13.42,16; 
Ю.Чижов (У-У, ВС) 13.54,02; А.Микитенко 
(Каз) 14.01,72; М.Дасько (СПб, ВС) 14.02,22; 
С.Федотов (У-У, П) 14.08,63; В.Пронин (М, 
П) 14.10,66; Г.Панин (Н-Ч, П) 14.16,10; Й.Коэч 
(Кен) 14.29,44; Х.Хаава (Эст) 14.31,21;
B. Турбаков (Н-Ч, П) 14.32,18. 110 и с/б 
(-0.5): В.Белоконь (Укр) 13,58; М.Мак-Кой 
(Кан) 13,65; Г.Борои (Рум) 13,76; Т.Юдаков 
(М.О., ВС) 13,83; С.Ветров (М, ВС) 13,96; 
Г.Дакшевич (Укр) 14,09; В.Шишкин (Н-Н, Д) 
14,11;С.Усов (Бел) 14,47. Шест: Р.Гатауллин 
(СПб, П) 5,85; И.Транденков (СПб, Д) 5,75; 
Д.Старки (США) 5,60; В.Бубка (Укр) 5,60; 
Г.Егоров (Каз) 5,50; Д.Петушинский (Нс, Д) 
5,40; П.Бочкарев (М, П) 5,40. Тройной : 
О.Сакиркин (Каз) 17,35 (0.9); В.Соков (М.о., 
ВС) 17,21 (0.9); М.Бружикс (Латв) 16,75(1.8); 
Ю.Сотников(СПб, ВС) 16,75 (0.5); И.Сауткин 
(Хб, ВС) 16,51 (1.0); А.Силва (Бр) 16,46 
(1.7); О.Гроховский (Смр, ВС) 16,35 (1.6); 
З.Чинглер (Венг) 16,33 (0.4); В.Асадов (Азб) 
15,71 (1.5). Молот: А. Абдувалиев (Тад) 81,20;
B. Сидоренко (Влг, Д) 80,66; И.Коновалов 
(Курск, ВС) 78,30; А.Будыкин (Мц, ВС) 76,66; 
Т.Гечек (Венг) 76,40; С.Алай (Бел) 76,30; 
Ю.Седых (М, ВС) 75,16; С.Гаврилов (М, ВС) 
74,94; Ю.Чернега (Кр, Д) 73,76.
Женщины. 100 м (-0.8): Ж.Тарнопольская 
(Укр) 11,16; М.Отти (Ям) 11,18; М.Оньяли 
(Ниг) 11,41; О.Богословская (М, П) 11,44; 
М.Транденкова (СПб, Д) 11,55; О.Дьяченко 
(М, ЮР) 11,57; Н.Мерзлякова (Ект, П) 11,60; 
Ю.Сотникова (Ул, П) 11,63. 400 м:
C. Гончаренко (Нвч, ВС) 51,18; Е.Андреева 
(Ект, П) 51,43; Е.Рузина (Врж, Д) 52,07; 
Е.Голешева (М, П) 52,43; Т.Захарова (Хб, 
ВС) 53,18; О.Брызгина (Укр) 55,39. 800 и: 
Е.Сторчовая (Укр) 2.01,25; Е.Афанасьева 
(М.О., Д) 2.01,48; И.Саморокова (Ир, ВС) 
2.01,64; Т.Григорьева (Крг, П) 2.02,43; 
О.Бурканова (Брбд, П) 2.02,45; К.Вахтель 
(Герм) 2.03,38; Е.Гончарова (Крг, П) 2.03,54; 

Л.Кеог (Вбр) 2.03,69; Л.Чжао (Прм, Д) 
2£ВД). 1500 и: Л.Кремлева (М.о., ВС) 
4.10,41; Е.Подкопаева (М.о., ВС) 4.10,87; 
С.О’Салливан (Ирл) 4.11,70; Н.Бетехтина 
(Ект, ВС) 4.12,05; Л.Рогачева (Ств, П) 4.12,31; 
Е.Каледина (Уфа, П) 4.13,06; Р. Аг лет динова 
(Бел) 4.17,78; В.Норкина (М, ВС) 4.18,85; 
О.Чурбанова (Ект, ВС) 4.19,20; Л .Василевская 
(М, П) 4.19,70. 100 и с/б (-0.4): Н.Юдакова 
(М.о., П) 13,17; М.Азябина (Иж, П) 13,30; 
А.Пасхина (М, П) 13,32; О.Шишигина (Каз) 
13,37; Н.Шеходанова (Крс, П) 13,52; 
И.Полякова (М, ВС) 13,67; Л.Прыткова (Рб, 
П) 13,78. 400 и с/б: В.Ордина (СПб, ВС) 
54,95; А.Кнороз(СПб, ВС) 55,17;О.Назарова 
(СПб, П) 55,31; Р.Эде(Кан) 56,21; Н.Торшина 
(Каз) 56,31; Ю.Тарасенко (СПб, П) 56,63; 
Е.Бахвалова (СПб, ТР) 56,90. Высота: 
Н.Гуляева (Клг, П) 1,98; Е.Жданова (Ект,

ХАРРИ РЕЙНОЛЬДС 
ОСВАИВАЕТСЯ В РОССИИ

Рекордсмен мира в беге на 400 м был 
самой заметной фигурой среди зарубеж
ных атлетов, приглашенных выступить на 
мемориале братьев Знаменских. В про
шлом году этот необыкновенный атлет, 
обладающий выдающимися физически
ми данными, сумел вновь войти в число 
мировых лидеров после почти двух с 
половиной лет отлучения от большого 
спорта. Как известно, Рейнольдс был 
дисквалифицирован ИААФ за примене
ние допинга.

Энергии Рейнольдса хватило не толь
ко на поддержание спортивной формы, 
но и на не менее упорную судебную тяж
бу с международной федерацией. Сен
сационным стало решение американско
го суда, объявившего о незаконности дис
квалификации Рейнольдса и обязавшего 
федерацию выплатить ему в качестве 
компенсации более 27 миллионов дол
ларов. Что сделало атлета еще более 
знаменитым, хотя эта история стоила ему 
большей части его сбережений, ушед
ших на оплату услуг адвокатов и экспер
тов. Спор о выплате ему денег еще не 
закончен, ИААФ опротестовала это ре
шение в суде. Но, как видно, Рейнольдсу 
все это не мешает бегать, более того, 
постоянные сообщения о его противос
тоянии с ИААФ делают имя бегуна еще 
более известным.

Он позднее обычного открыл нынеш
ний сезон, сосредоточив внимание на 
двух целях - Играх доброй воли в Санкт- 
Петербурге и главных стартах из серии 
«Гран-при», участие в которых стало обя
зательным для «звезд» мировой легкой 
атлетики. В Москве прошел второй старт 
Рейнольдса в летнем сезоне. Он еще как 
бы разбегался, заодно осваиваясь в Рос
сии, где его ждало главное состязание - 
Игры доброй воли.

- Для меня многое значит своими гла- 

ВС) 1,98; ЕТопчина (СПб, ВС) 1,95;Т.Моткова 
(Ярс, П) 1,92; С.Лесева (Болг) 1,92; О.Боль- 
шова (Молд) 1,92; С.Залевская (Каз) 1,89; 
Д.Александрова (Болг) 1,80; Е.Елесина (Чл, 
П) 1,80; З.Кирхман (Авст) 1,08. Тройной : 
И.Ласовская (М, П) 14,48 (-1.4); А.Бирюкове 
(М, П) 14,33 (-1.1); И.Кравец (Укр) 14,18 
(0.2); И.Пранджева (Болг) 13,70 (-1.1); 
М.Сокова (М, ВС) 13,66 (-0.2); Т.Матяшова 
(СПб, П) 13,61 (-0.4); Н.Каюкова (Хб, ВС) 
13,47 (-1.1); Л.Дубкова (М, ВС) 13,40 (-1.1). 
Ядро: Л.Пелешенко (СПб, П) 19,81; 
В.Федюшина (Укр) 19,76; А.Романова (Брн, 
П) 19,23; И.Худорошкина (М.о., П) 18,78. 
Диск: И.Вилудда (Герм) 65,12; Д.Костьян 
(Авсл) 64,68; Е.Садова (М, П) 62,12; 
Л.Короткевич (Кр, Д) 62,08; А.Патока (СПб, 
П) 59,10; О.Бурова (Влг, П) 57,50; В.Иванова 
(Влг, П) 56,90.

ЗН
А

М
Е

Н
С

КИ
Е

-9
4

зами увидеть Москву, я провел здесь 
полезное время, - говорил Рейнольдс на 
пресс-конференции, - а сами соревно
вания для меня не представляют боль
шой сложности. Время показать хоро
ший результат придет на Играх в Санкт- 
Петербурге. Если моя дальнейшая под
готовка пройдет также хорошо, и психо
логически я буду готов к быстрому бегу, 
то в состязании с сильнейшими сопер
никами можно будет еще раз установить 
мировой рекорд.

Комментируя свои проблемы во вза
имоотношениях с ИААФ, Рейнольдс за
метил, что главная беда международной 
федерации состоит в неумении воспри
нимать атлетов как людей, чьи права 
следует уважать. Ее руководители долж
ны платить за свои ошибки.

- Мне кажется, что люди из федера
ции еще не готовы позитивно обсуждать 
со мной нашу проблему, - говорит Рей
нольдс. - Я не конфликтный человек по 
своей натуре, но мы очень сильно расхо
димся в своих позициях, я буду твердым 
в отстаивании своих прав. Конечно, та
кая обстановка не облегчает моих заня
тий, но я хочу победить в этом конфлик
те. Уже почти четыре года длится эта 
трудная битва с международной феде
рацией. 27 миллионов, которые должны 
быть выплачены мне по решению суда, 
это справедливая сумма и вовсе не такая 
большая, если учесть все то, что со мной 
сделали.

Нужно отдать должное независимос
ти и чувству собственного достоинства 
этого американского атлета. Другой бы 
на его месте, отбыв дисквалификацию, 
предпочел бы не портить отношения с 
влиятельной руководящей элитой. А ведь

Продолжение на стр. 28
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Окончание. Начало на стр.5

у Рейнольдса еще большие планы. Он 
уже подумывает о том, как победить в 
беге на 400 м на чемпионате мира в 1995 
г., а вот на Играх в Атланте намерен по
пытаться выступить на дистанции 800 м.

Вместе с ним в Москву приехал и его 
наставник Олин Уильямс, занимающий
ся, по его словам, частной тренерской 
практикой. Под руководством Уильямса 
атлет достиг своих главных высот -уста
новил мировой рекорд, добился наград 
крупнейших чемпионатов.

- В прошлом году Батч отлично вошел 
в форму, - рассказывает Олин Уильямс, 
- на первенстве мира завоевал «сереб
ро» в беге на 400 метров, стал чемпио
ном и участником установления рекорда 
в эстафете 4x400 метров, ему пришлось 
пережить два с половиной года непро
стой борьбы с его неправомерной дис
квалификацией ИААФ. Этот год мы нача
ли с длительной передышки, после ус
пешного прошлогоднего сезона его тело 
нуждалось в вознаграждении отдыхом. 
Мы тренировались на дистанциях по 4-6 
миль, он бегал в гору, много занимались 
с отягощениями, и только в последние 
две недели перед приездом в Москву мы 
приступили к скоростной тренировке. 
Бегает он еще довольно медленно, и его 
выступление в Москве лишь второе в 
сезоне.

- Как долго вы работаете с Рей
нольдсом?

- С лета 1987 года, как видите, уже 
довольно долго, мы начали совместную 

работу во время подготовки к чемпиона
ту мира в Риме.

- Что можно сказать о нынешних 
перспективах?

- Должен отметить, что сейчас мы 
проводим тот же тип подготовки, кото
рый использовали перед установлением 
мирового рекорда в 1988 году в Цюрихе. 
Он сохранил прежние энтузиазм и жела
ние вновь достигнуть рекордного време
ни. Восьмого июня ему исполняется 30 
лет, но внутренне Рейнольдс не изме
нился, и в нем горит желание стать пер
вым в мире, кто пробежит 400 метров 
быстрее 43 секунд Он удивительный 
человек, и если на дорожку выйдут вмес
те с ним атлеты калибра Майкла Джон
сона, Квинси Уоттса, Стива Льюиса, то 
рекорд может быть побит снова.

- Вы принимали участие в его спо
ре с международной федерацией?

- Старался его поддержать, не остав
лять одного, он нуждался в психологи
ческой помощи. Я старался внушить ему, 
что все происходящее в его жизни не 
является случайным стечением обстоя
тельств, на все имелись свои причины, и 
переживаемое им делает его лучше, воз
вышая как человека.

- Какие слова вы находили в его 
поддержку?

- Это были слова о необходимости 
спокойно принять происходящее как 
должное, главным это было прощение, 
именно оно больше всего укрепляло дух 
атлета. Рейнольдс - сильная личность, 
которую непросто подавить, но и ему 
было в этой обстановке очень нелегко.

• А как реагировали на случивше
еся окружавшие вас люди?

- Его друзья, семья помогали ему. Но 
кто-то надеялся, что дисквалификация 
ускорит его уход из спорта. Рейнольдс 
сохранил свою независимость и силу. 
Вскоре после восстановления вновь по
беждал с очень высокой скоростью, это 
показывает, что он выдержал свое тяже
лейшее испытание. Для спринтера это 
большое достижение. И в этом году, я 
думаю, он будет в отличной форме ко 
времени Игр доброй воли и «Гран-при» в 
Цюрихе.

- Что позволило ему сохранить 
умение быстро бежать?

- Даже во время дисквалификации, 
когда мы не могли нигде выступать, он не 
ослаблял тренировок, они шли своим 
чередом. Он готовился так, как будто ему 
предстояло состязаться на важных со
ревнованиях, и это нам позволило, по 
крайней мере, остаться близкими к той 
форме, которой он обычно располагал. 
Перед нами было расписание стартов в 
Европе, где мы должны были бы сорев
новаться, и он занимался по планам под
готовки к ним.

- Действительно ли Рейнольдс 
вложил немало средств в борьбу за 
отстаивание своей невиновности?

- Ему было трудно, он истратил много 
денег на защиту себя в судебных инстан
циях, но у него много друзей, которые 
помогали ему в этой борьбе. Естествен
но, некоторые спонсоры быстро покину
ли его, не дожидаясь, чем закончатся 
судебные слушания. Но сейчас они воз
вращаются. И «Найк» снова стал его спон
сором. Он доказал и в суде, и на беговой 
дорожке, что невиновен.

• Чего добивается Рейнольдс, на
стаивая на денежной компенсации, 
ему так нужны эти 27 миллионов?

- Он добивается равноправного диа
лога с руководством международной 
федерации, и деньги, по-моему, не явля
ются главным, что им движет. Рейнольдс 
пытается с помощью своего дела под
нять вопрос соблюдения прав атлетов в 
большом спорте. Знаете, его карьера 
приближается к завершению и он думает 
не о себе, а о тех, с кем может случиться 
то же самое.

Для Рейнольдса теперь уже мало быть 
просто хорошим атлетом, зарабатываю
щим ежегодно по несколько сотен тысяч 
долларов на коммерческих соревнова
ниях. Он приобрел немалый опыт проти
востояния решению о дисквалификации 
за применение допинга, что наполнило 
его прежде простую спортивную жизнь 
новым содержанием.

- Я знаю, что для других атлетов очень 
трудно защищать свои права, а в некото
рых случаях невозможно. Хотя в Европе 
уже проходят судебные разбирательст
ва по поводу дисквалификаций спортсме
нов. Но многое зависит оттого, как в той 
или иной стране уважают гражданские 
права, - заявил Рейнольдс в Москве.

Николай ИВАНОВ
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